

Granada Hoy



www.gradahoy.com



El alcalde teme que el Metro no sea viable "tras costar 500 millones" ▶10

El filial empieza la pretemporada del reto de la Segunda B ▶DP 2-3

Miguel Hermoso asume la presidencia de la SGAE tras la destitución de Reixa ▶AT39

LA OPOSICIÓN APROVECHA LA DEBILIDAD DEL GOBIERNO POR EL CASO BÁRCENAS ▶ 26-27 / EDITORIAL 2

Rubalcaba da un paso más y anuncia la moción de censura

● Asegura que la presentará si Rajoy no explica en el Congreso su relación con Bárcenas

El presidente garantiza a las grandes empresas que no se marchará P32



Rubalcaba pasea por los jardines del Senado con el portavoz de CiU Josep Antoni Duran Lleida.

BALLESTEROS / EFE

6-7 RECUPERACIÓN

El turismo marca el mejor inicio de temporada desde 2008

● En cinco meses han venido a Granada casi un millón de viajeros, como antes de la crisis

20 PRIMARIAS DEL PSOE

Díaz será hoy virtual candidata a la Junta y se convertirá en vicepresidenta

● Rodríguez Salas dice que le faltan 728 avales y Planas lo tiene difícil

13 MÁS DE 100.000 ESTUDIANTES HAN OPTADO POR CENTROS GRANADINOS

Cada plaza de la UGR recibe nueve solicitudes para el próximo curso

● El precio del crédito en primera matrícula subirá sólo 13 céntimos

<p>PRÓXIMO SÁBADO</p> <p>▶ HAZAÑAS DE LA II GUERRA MUNDIAL</p> <p>Llévese el 2º DVD por sólo 1,95€</p>	<p>Y EL DOMINGO</p> <p>▶ FRANK SINATRA</p> <p>Llévese la 1ª entrega por sólo 5,95€</p>
---	---

Público y privado

MARÍA ESCUDERO



LORCA EN GRANADA

EL Centro Lorca de Granada debe ser abierto al público de manera inmediata, las instituciones que forman parte del consorcio creado para la construcción y gestión del Centro, han de resolver todas las cuestiones, de cualquier índole, que están impidiendo que el Centro esté abierto al público, y con ello la posibilidad de disfrutar de una

oferta cultural que es importante para Granada y sus visitantes. Acabo de ver en los diarios que esta tarde, ayer para ustedes, se inaugura en la Residencia de Estudiantes la exposición de *Poeta en Nueva York* que ha estado expuesta unos meses en la ciudad americana, una exposición compleja, como la propia obra, en la que han participado grandes artistas e intelectuales. Esta exposición preparada por la Fundación Lorca estaba prevista para ser expuesta en el Centro Lorca de Granada, esta como muchas otras actividades programadas y previstas que se han tenido que realizar en otros lugares debido al retraso en la inauguración prevista en el año 2008.

Las dificultades económicas y de gestión, unidas a las restricciones en el gasto público, han ocasionado este importunado retraso. Bueno, y todo hay que decirlo, la mediocridad de quienes han hecho de este asunto un arma arrojadiza en la mal entendida confrontación política.

Ya no es posible esperar más, ya las explicaciones suenan a indolencia o incapacidad de los responsables para resolver un asunto de vital importancia tanto desde el punto de vista del servicio público y de la eficiencia y eficacia de la gestión, ya se han invertido 18 millones de euros de dinero público, como del sentido de la ética pública y hasta de la reparación para con la memoria de Federico.

Las administraciones han hecho un esfuerzo, una más que otras todo hay que decirlo, ahora debemos pedirles que acaben las negociaciones y que resuelvan los problemas que impiden que el

Debemos pedir que resuelvan los problemas que impiden que el Centro de la Romanilla sea una realidad

Centro de la Romanilla sea una realidad. El Consejero Alonso es un hábil y comprometido político y tal como él ha anunciado está cerca la solución definitiva, una solución que ha de respetar e integrar todos "los lugares lorquianos" para poder dimensionar de forma adecuada un proyecto cultural riguroso y contemporáneo.

Sobran nostálgicos y oportunistas que ahora defienden la figura literaria de Lorca y reniegan u ocultan su compromiso político con la II República, algunos incluso herederos ideológicos de quienes acabaron con él, ofenden su memoria con esa supuesta neutralidad equidistante.

Granada quiere y debe recuperar a Federico, recoger con agradecimiento el legado que generosamente su familia nos ha ofrecido y compartirlo con orgullo y grandeza. No se me ocurre mejor forma que sea Granada, nunca debió abandonarlo, quien proyecte su figura a la mundo, y Federico a Granada.

La mirada urbana



GRANADA HOY

Nueva unidad en el Hospital de Baza para pacientes cardiacos

El Hospital de Baza ha inaugurado la nueva Unidad de Rehabilitación Cardíaca, que dispone de un tapiz rodante, un cicloergómetro, central de monitorización por telemetría, desfibrilador semiautomático y carro de parada cardiorrespiratoria. Esta unidad forma parte de un programa que atiende a aquellos pacientes que han sufrido un infarto de miocardio y que tiene el objetivo de mejorar su salud y reducir los riesgos de nuevos problemas cardiovasculares, facilitando además que pueda conservar o reanudar sus actividades cotidianas de la forma más eficiente.

Lapidario

TURISTAS EN AUMENTO

EL mes de mayo ha sido el mejor de la historia en cuanto al número de turistas que han venido a la ciudad, un dato que da esperanzas a un sector que, en los años anteriores a la crisis veía como el gasto por visitante se iba incrementando año tras año pero que, desde 2008, iba reduciendo su rentabilidad. Si es el turista nacional el que más viene, ya que el internacional ha bajado, habrá que facilitar que sean los 'vecinos' los que mantengan ese nivel de visitantes que hacen a Granada una de las ciudades españolas con mayor tirón, sin abandonar, por supuesto, a quienes vengán de fuera.

ESTUDIOS UNIVERSITARIOS

TRAS los exámenes de Selectividad, quienes han aprobado deben estar pendientes de las notas para saber si han podido entrar en la carrera deseada o tienen que esperar a septiembre para saberlo. El destino está en las notas, pero en las de Bachillerato y Selectividad juntas.

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Cierre

Fajisa despide a 84 de los 102 trabajadores

1 La sede de Renault en Granada echa el cerrojo. Antesdeayer despidió a 84 de sus 102 trabajadores. Los 15 restantes seguirán en la empresa 15 días más, pese a que la actividad será casi nula y el 5 de agosto seguirán la misma suerte.



Literatura

Claudio Sánchez Muros y su mirador privilegiado

2 La Diputación edita el facsímil 'Un belvedere y vistas al mar', una edición ilustrada del libro 'Extravagante jerarquía' de Antonio Carvajal sobre el que trabajó el artista. Auténtica poesía visual salida de la mente y la mano de Claudio Sánchez Muros.



Televisión

El éxito del canal 'Cosquillas TV'

3 El canal granadino para niños y papás 'Cosquillas TV' consigue más de 290.000 de reproducciones y llega casi al millar de suscriptores por internet en su primer año de funcionamiento. Hay vídeos sobre manualidades, recetas y cuentos.

La UGR recibe nueve solicitudes por cada plaza para el próximo curso

● Más de 103.000 estudiantes han optado por la institución granadina para el año académico 2013/2014 ● El Grado en Criminología oferta 75 puestos y ha tenido más de 2.600 peticiones

Ángela R. Bonachera GRANADA

La Universidad de Granada ha vuelto a ser este año la universidad andaluza que más solicitudes ha recibido. Con una oferta de 11.617 plazas para las titulaciones de Grado del curso que viene, el número no parece ser suficiente para los que desean estudiar en la institución granadina: ha recibido un total de 103.570 solicitudes de acceso. Eso sí, de ellas 'tan solo' 20.994 han sido como primera opción. Este dato tampoco es menudo, pues es casi el doble del número de puestos ofertados.

Esto representa, por otra parte, un aumento de más de 3.000 solicitudes con respecto al año anterior, en el que se recibieron 18.054 como primera opción. El incremento es mayor si no se tiene en cuenta el orden de preferencia, pues en la misma fase del pasado curso Granada obtuvo 93.548; es decir, este año ha habido 10.022 solicitudes más que el curso anterior.

Como ya se conoció ayer, el Grado en Medicina vuelve a ser el más demandado, con 6.493 peticiones para 253 plazas. Le siguen la pista otras carreras relacionadas con la salud: Psicología, con un cupo de 300 estudiantes ha obtenido 4.634 solicitudes. Enfermería si sitúa como la tercera opción, con 4.488 peticiones para 200 puestos.

Otro dato significativo es el que tiene que ver con el Grado en Criminología; con tan solo 75 plazas ha recibido 2.687 solitu-



Granada vuelve a tener la universidad más demandada en Andalucía.

des de acceso, lo que significa que se han presentado más de 35 alumnos por cada uno de los sitios ofertados.

Como cada año, las titulaciones de Derecho y los antiguos Magisterios –Educación Primaria e Infantil– han vuelto a ser de las más pedidas por los alumnos. Educación Primaria, la titulación con más plazas ofertadas en la Universidad de Granada –540– ha sido la cuarta titulación más demandada, con más de 3.600 solicitudes. Le siguen Derecho

30,2

Alumnos por plaza. El Grado en Odontología oferta 85 plazas y ha recibido más de 2.500 solicitudes

con 2.688 para 500 puestos, la ya mencionada Criminología y Educación Infantil, con un total de 2.664 solicitudes –frente a las 330 plazas ofertadas–. Tras ellos, también es destacable el dato de Odontología que, con 85 plazas para el próximo curso, ha sido la octava titulación con más peticiones con un total de 2.567. Con esta diferencia entre plazas y peticiones, tanto Criminología como Odontología han sido dos de las cinco titulaciones con una mayor nota de corte, con 10,49 y 12,04 respectivamente.

La Universidad de Granada estrena en el próximo curso 2013/2014 una nueva titulación: Grado en Arqueología, que se impartirá en la Facultad de Filosofía y Letras. Se inaugurará la carrera con 65 plazas y en la primera adjudicación ha acabado con un 6,560 como nota media.

Las universidades subirán sólo 13 céntimos el precio del crédito en la primera matrícula

Los másteres oficiales bajan su coste entre un 30% y un 40%, según aprobó ayer la Junta

Ángela R. Bonachera GRANADA

Los estudiantes andaluces pueden darse con un canto en los dientes. De cara al próximo curso, el gobierno andaluz aprobó ayer que los precios para las titulaciones de Grado se suban sólo un 1,04%, es decir, 13 céntimos por crédito en primera matrícula (la mitad de lo que se subió el pasado curso). Así, cada crédito pa-

sa a valer 12,62 euros, con lo que un curso de 60 créditos costará menos de 760 euros.

Andalucía sigue siendo la única comunidad autónoma que no distingue por ramas de conocimiento, por lo que "la elección de titulación no se verá condicionada por el coste que, en el caso de ciertas carreras como Medicina, puede ser superior", dicen desde el gobierno andaluz. El decreto aprobado por el Consejo de Gobierno fija además una nueva forma de pagar para aquellos alumnos que reúnan las condiciones económicas para recibir beca pero no cumplan los requisitos académicos: Se podrá pagar



Una primera matriculación de 60 créditos costará menos de 760 euros.

en tres plazos –modalidad que se suma a las habituales de uno o dos pagos fraccionados–.

Por su parte, los másteres oficiales bajan su precio hasta en un 40%, dependiendo de si son necesarios para el ejercicio de actividades profesionales –que costarán 19,50 euros en primera matrícula, frente a los 29,50 del curso anterior– o no (en este caso, tendrán un coste fijo de 41,50 euros). Granada es, en este aspecto, la universidad andaluza que oferta más másteres: 103 del total de 499.

El próximo curso 2013/2014 tiene prevista también la creación de las 12 primeras Escuelas de Doctorado de Andalucía. Estos centros, en los que participan las 9 universidades que ofertan el tercer ciclo académico, se encargarán de coordinar y organizar por grupos de materias estas enseñanzas superiores.

El PSOE acusa a la Diputación de “quebrantar” las cuentas de Visogsa con contratos ilegales

● La empresa subió sueldos “sin control y al margen de la ley”, según denuncian los socialistas

E.P GRANADA

El grupo socialista de la Diputación de Granada acusó ayer al gobierno provincial, del PP, de “quebrantar” las cuentas de la empresa pública de Vivienda y Suelo, Visogsa, al propiciar nuevas contrataciones “sin control y al margen de la ley” y al “subir el sueldo de algunos trabajadores”.

Los diputados socialistas Manuel Gómez Vidal y Fátima Gómez censuraron ayer que, a pesar

Manuel Gómez Vidal
Diputado socialista

El PP ha dedicado 200.000 euros a pagar deudas de la Diputación de Granada

de la “brutal” caída de la actividad y de los beneficios de la sociedad, su dirección promovió incrementos en la partida de personal. “Han creado una puerta trasera en Visogsa por donde colar a personal afín sin el más mínimo control técnico ni jurídico”, advirtió Gómez Vidal.

En concreto, el representante socialista se refirió a la contratación de un trabajador que fue despedido por razones disciplinarias al incumplir sus deberes fundamentales, tal y como, según dijo, “corroboran además varias sentencias judiciales”.

El PSOE señala que estas decisiones se producen a pesar de



Los diputados socialistas Manuel Gómez Vidal y Fátima Gómez.

que las cuentas de la sociedad de 2012 arrojan datos “estremecedores”. De hecho, informó que en dos años Visogsa ha pasado de un volumen de negocio de más de 34 millones de euros a algo más de 8 millones. El beneficio ha caído también “brutalmente” ya que la empresa ha pasado de generar 1,5 millones en 2010 a poco más de 262.000 euros en 2012, “de los que el PP ha dedicado 200.000 euros a pagar deudas de la Diputación, descapitalizando la propia sociedad”, afirmó Gómez.

El representante socialista anunció que su formación solicitará una auditoría de cumplimiento de legalidad en materia de personal en la sociedad. Además, Gómez alertó del “riesgo de desaparición” que corre la em-

presa con medidas como las adoptadas por el PP. “Asistimos a políticas equivocadas, ya que la actividad de la empresa se ha visto reducida en casi un 25 por ciento, mientras el capítulo de personal se mantiene e incluso se ve acrecentado”, indicó la diputada socialista.

Gómez indicó en que ello contraviene una ley de carácter nacional, que prohíbe la incorporación de nuevos empleados públicos. Además, considera que el PP vulnera el Estatuto de los Trabajadores ya que “promueve contrataciones sin concurrencia, publicidad ni igualdad de oportunidades, pero también propicia la descapitalización de la empresa, ya que lo que se obtiene en Visogsa se utiliza para pagar deudas de la Diputación”.

EN BREVE

Hallan el cadáver de un hombre en una acequia de Albolote

SUCESOS. Un hombre de 64 años fue hallado ayer sin vida en una acequia situada en el paraje Pago de la Venta, en el término municipal de Albolote. Según informaron desde el Centro Coordinador de Emergencias del 112, el cuerpo no presentaba signos de violencia, por lo que presuntamente murió por causa de ahogamiento. Un particular fue el que dio aviso, sobre las 17:40 horas, de que había visto el cuerpo flotando en la acequia, hasta donde se desplazaron los efectivos.

Diputación acerca recursos a niños autistas en Granada

LABOR SOCIAL. La Diputación de Granada colabora con la asociación Conecta de familiares de personas con trastorno del espectro autista y Mírame Autismo en la difusión de sus labores en los municipios de las distintas comarcas granadinas donde también da apoyo a sus actividades de divulgación, formación y asesoramiento a familiares y chavales afectados. El objetivo es “acercarles todos los recursos” para “normalizar cada vez más sus vidas” sin salir de sus municipios.

29 playas de Granada están dentro de los niveles de calidad

SANIDAD. La Consejería de Salud ha vigilado 343 puntos de muestreo en 258 playas de 61 municipios, donde las muestras de agua han sido analizadas para determinar los diferentes parámetros exigidos por la normativa vigente, como los microbiológicos, transparencia, color, aceites minerales, presencia de espumas persistentes y sólidos flotantes. Las 29 de Granada se encuentran dentro de los niveles de calidad que pide la Consejería de Salud.

La UGR crea un nuevo sistema de tratamiento de residuos

E.P GRANADA

Investigadores de la Universidad de Granada, dirigidos por el profesor del departamento de Química-Física Enrique López-Cantarero, han participado en el desarrollo de un nuevo sistema de tratamiento de residuos peligrosos procedentes del ámbito sanitario más eficiente y menos contaminante que otros sistemas de tratamiento, como la incineración.

Este método, denominado ‘Sistema MIMO’, se basa en la oxidación avanzada de los residuos para eliminar sus características de peligrosidad. El Sistema MIMO “se puede considerar el sistema de los países en desarrollo, ya que su reducido coste de inversión, sus bajos costes de operación, además de su simplicidad en cuanto a materiales y materias primas, lo hacen factible en prácticamente todos los países del mundo”.

Entre los beneficios del mismo destaca el hecho que hace

El sistema MIMO será factible en prácticamente todos los países del mundo

posible el cumplimiento de un tratamiento ambientalmente correcto a los residuos sanitarios, en especial a los residuos farmacéuticos citostáticos, que en la actualidad precisan de ser gestionados fuera de las fronteras de España.

Además, el sistema reduce la intensidad del transporte de los residuos sanitarios que se generan, por lo que, en consecuencia, reduce el coste de tratamiento, los riesgos asociados y beneficia el medio ambiente.

La Junta pide a los agricultores extremar las precauciones para poder evitar incendios

Efe SEVILLA

La Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, pidió a los agricultores que extremen las precauciones para la prevención y extinción de incendios forestales en Andalucía, ya que las negligencias en estas labores han sido la causa del 34% de los incendios

en el año 2013. La Junta ha pedido extremar las precauciones cuando se acometan trabajos en terrenos agrícolas, principalmente en el uso de la maquinaria.

Desde el inicio de la campaña, el incendio más importante, en cuanto superficie quemada, se ha producido el término municipal

cordobés de Peñarroya-Pueblonuevo, cuando un fuego se originó en terreno agrícola, donde arrasó 300 hectáreas, y posteriormente se extendió hacia una zona forestal con vegetación de matorral, en la que se vieron afectadas otras 70 hectáreas.

Además, los incendios agrícolas han disparado el número de

intervenciones del dispositivo contra incendios del Plan Infoca en los meses de mayo y junio, pasando de 14 en el primer cuatrimestre del año a 59 al cierre de junio, lo que supone un incremento de 45 actuaciones en tan sólo dos meses.

La disminución de las precipitaciones ha sido uno de los facto-

res clave que ha provocado este aumento tan significativo.

Por provincias, el mayor número de salidas del dispositivo por incendios agrícolas se ha registrado en Almería, con 28 siniestros; seguida de Granada y Málaga, con 12; Cádiz, con tres; Córdoba, con dos; y Jaén y Sevilla, con uno, y Huelva es la única provincia en la que no ha habido actuación alguna.

Desde enero hasta junio se han visto afectadas en Andalucía 126,99 hectáreas agrícolas, de las que 124,9 corresponden a los meses de mayo y junio.